



La Pampa Gringa - Departamento La Capital



SANTO TOMÉ

Santo Tomé está ubicada a 4 kilómetros de la capital de la provincia de Santa Fe. Es la localidad más poblada del gran Santa Fe luego de la ciudad capital.

Debido a las constantes incursiones de los aborígenes, en 1712 el Cabildo resuelve levantar fortificaciones y defensas para asegurar la estabilidad de la ciudad. De este modo se crea el fuerte de Rincón el 1 de febrero de 1714 y el fuerte Paso del Salado, sobre el río Salado Grande. Es allí donde se dan los orígenes del pueblo, que luego, dada su ventajosa ubicación, hasta convertirse en un pueblo importante.

Fue entonces, que los padres jesuitas fundaron una nueva estancia, muy próxima a la nueva ciudad, comprando a Doña Isabel Cortez de Santuchos y a doña María Avila Salazar, las tierras que hoy forman la ciudad de Santo Tomé y la localidad de Sauce Viejo, hasta pasar el pueblo (Curva Fraga) y establecen allí una estanzuela denominada "La estanzuela de Santo Tomé".



Costanera de Santo Tomé

BrunoLV

El nombre se debe a que los jesuitas pusieron allí un oratorio o capilla bajo la advocación de Santo Tomás Apóstol, de acuerdo con una tradición oral muy antigua en donde, especialmente entre los guaraníes, se daba cuenta de la presencia inmemorial de un hombre santo que les había hablado de Dios y a quien llamaban "Pay Zumé" (Padre Tomás).

"Santo Tomé" tenía como límites, al norte, las antiguas encomiendas del difunto López Vargas, al sur, el arroyo de Simón Martín o Los Padres, por el este, el río, y por el oeste la propiedad de don Juan José de Lacoizqueta.

El 9 de abril de 1816, los viejos muros de la Capilla de Santo Tomé son testigos de la firma de un Tratado de Paz entre Díaz Vélez, representando a las tropas de Buenos Aires y Cosme Maciel, por las fuerzas santafesinas. Si bien no tuvo la durabilidad deseada, significó un importante antecedente y paso primordial en la búsqueda de la autonomía santafesina.

En 1871 Simón de Iriondo recibe una carta fechada el 14 de setiembre que enunciaba que los propietarios del "Paso de Santo Tomé" se reunían con el objeto de fundar un Pueblo y construir una iglesia. El 20 de setiembre el Poder Ejecutivo dispuso la proyección de su trazado designando al agrimensor Chapeaurouge.

El 12 de Setiembre de 1872 el Dr. Simón de Iriondo procede a lo que puede ser llamada la "Fundación Jurídica" al otorgar la personería legal a este poblado que era considerado como el más antiguo de Santa Fe y en 1875 se construye el Primer Puente a cargo de Ramón García, de madera y tierra y de esta manera posibilitando una comunicación mejor con Santa Fe; puente que toma el nombre de su constructor, lo cual da inicio a una serie de creaciones, establecimientos y mejoras, que fueron formando el marco de a que sería una de las ciudades más importantes de Santa Fe.



Paseo Costanera

www.skyscrapercity.com



Puente Santo Tomé

www.skyscrapercity.com